

Medienmitteilung
10. Januar 2024, Zürich

Jugend debattiert Regionalfinal Aargau Sek. II

Im Rahmen des Programms Jugend debattiert von Young Enterprise Switzerland (YES) findet am 25. Januar 2024 das Regionalfinal Aargau der Sekundarstufe II an der Kantonsschule Baden statt. Dabei debattieren Schülerinnen und Schüler über aktuelle Themen wie die Energiepolitik oder die Care Arbeit in der Schweiz. Die Gewinnerinnen und Gewinner haben die Möglichkeit, im März am Nationalen Finale teilzunehmen.

Nach schulinternen Qualifikationen haben sich die besten 16 Debattierenden der Region Aargau für das Regionalfinal qualifiziert. Die Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe II der Kantonsschulen Baden, Zofingen, Wettingen sowie der Alten und Neuen Kantonsschule Aarau vertreten in den Debatten bestmöglich ihre zugelosten Pro oder Kontra Positionen. In zwei Vorrunden argumentieren die 16 bis 18-Jährigen über Themen wie die Erbauung neuer Atomkraftwerke und ein Verbot für Schönheitsoperationen an Minderjährigen. Die drei Gewinnerinnen und Gewinner werden von einer qualifizierten Jury erkoren und qualifizieren sich für das Nationale Finale.

Die besten Debattierenden qualifizieren sich für das Nationale Finale

In der Finaldebatte kämpfen die besten drei Debattierenden zum Thema «Soll die bis anhin von Angehörigen unbezahlt geleistete Care-Arbeit zukünftig vom Staat finanziell unterstützt werden?». Die drei Finalteilnehmenden qualifizieren sich zugleich für das Nationale Finale am 22. und 23. März 2024 in Bern.

Die Methode von Jugend debattiert

Debattiert wird jeweils zwei gegen zwei, die Teilnehmenden vertreten jedoch nicht ihre eigene, sondern eine zugeloste Meinung. Darum haben die Jugendlichen im vergangenen Monat gründlich recherchiert und sich mit Pro- und Kontra-Argumenten auseinandergesetzt. Sie werden von einer erfahrenen Jury mit Personen aus Wirtschaft, Politik, Medien, Bildung und YES Alumni nach den Kriterien Gesprächsfähigkeit, Sachkenntnis, Überzeugungskraft und Ausdrucksvermögen bewertet.

Über Young Enterprise Switzerland (YES)

YES ist der führende Anbieter von praxisorientierten Wirtschafts- und Meinungsbildungsprogrammen für Schulen in der Schweiz. Kinder und Jugendliche erleben und erfahren unsere Wirtschaft, erkennen gesellschaftliche Zusammenhänge und bilden sich eine Meinung. Sie entwickeln ihre Potenziale, vernetzen sich und finden ihre Rolle in der Arbeitswelt. Allein im Schuljahr 2022/2023 nutzten schweizweit rund 9 300 Jugendliche, 690 Lehrpersonen und 800 Volunteers unsere sechs Programme: Unsere Gemeinde und Pintolino (Primarstufe), Fit für die Wirtschaft (Sekundarstufe I), Jugend debattiert (Sekundarstufe I und II) sowie das Company Programme und die Wirtschafts-Olympiade (Sekundarstufe II).